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Уважаемые читатели! Теперь наша газета будет 
ближе к вам – с февраля 2013 года организуется 
бесплатная подписка для членов и сторонников 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Попасть в реестр 
подписчиков можно двумя способами:

1.  Позвонить по телефону (385-2) 500-256 и сооб-
щить свои Ф.И.О. и домашний адрес.

2.  Обратиться к председателю местного отделения 
партии с просьбой включить вас в список.

Внимание! Члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
заполнившие учетные карточки, будут включены в 
список автоматически.

Внимание! 
БЕСПЛАТНАЯ ПОДПИСКА

16+

Накануне нового года СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
упреждала: скоро грянет буря! 
Долго ждать не пришлось. В 
первых числах февраля соб-
ственники многоквартирных и 
частных домов получили кви-
танции на оплату ЖКУ. Полу-
чили – и остолбенели! Суммы к 
оплате выросли где на 200, где 
на 500, а где-то и на несколько 
тысяч рублей. Все «благода-
ря» загадочной аббревиатуре 
«ОДН», которая недавно утвер-
дилась в жилищно-коммуналь-
ном языке и стала очередной 
узаконенной грабиловкой для 
собственников.

ЧТО ТАКОЕ ОДН?
ОДН – общедомовые нужды  – 

согласно Постановлению Прави-
тельства № 354 подразумевают 
под собой плату за коммунальные 

услуги, потребляемые в процессе 
использования общего имущества 
в многоквартирном доме. Напри-
мер, электричество, используемое 
для работы лифтов, домофонов, 
антенн. Или вода для уборки подъ-
ездов и полива газона. Или ото-
пление подъездов. Оплачиваются 
они по показаниям общедомового 
счетчика после вычета объема вну-
триквартирного потребления про-
порционально вашей доле в пло-
щади общедомового имущества (к 
слову, что включать в эти площади, 
законодательство не уточняет). 
Если счетчика нет – то по норма-
тивам, установленным краевым 
Управлением по государственному 
регулированию цен и тарифов.

МЕЖДУ ТЕОРИЕЙ 
И ПРАКТИКОЙ

Однако кто из вас может ска-
зать, сколько электроэнергии 

потребляет лифт или домофон? 
А уж тем более – сколько го-
рячей воды из общедомового 
источника тратится на убор-
ку чердака и подвала. Судя по 
цифрам в квитанциях, которые 
жители многоквартирных до-
мов Алтайского края получили 
за январь 2013 года, – огромное 
количество. 

Продолжение на стр. 2 

C 8 МАРТА!
Дорогие, любимые 

наши женщины! От 
всей души поздрав-
ляю вас с праздни-
ком – Международ-
ным женским днем! 
8 марта – одна из 
самых любимых в на-
роде дат. В этот пер-
вый праздник весны 
мы чествуем наших 
женщин – матерей и 
бабушек, дочерей и сестер. Мы благодарим вас за 
все то, вы для нас сделали и делаете. За любовь, за 
доброту и терпение, за то, что не покладая рук ра-
ботаете на благо и своей семьи, и всей страны.

Хочу пожелать вам красоты, любви, здоровья, 
семейного благополучия. Пусть ваш дом всегда бу-
дет наполнен радостью и теплом!

С уважением, Александр Терентьев, 
депутат Государственной Думы, 

руководитель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

С 23 ФЕВРАЛЯ!
Дорогие земляки, поздравляю вас с Днем за-

щитника Отчества! В России люди, чья профес-
сиональная деятельность связана с защитой Ро-
дины, всегда пользовались почетом и уважением. 
Примите в этот день самые теплые слова благо-
дарности за ваш нелегкий труд. Да, не всегда наше 
государство по достоинству оценивало ваш вклад 
в дело защиты Родины. Но это всегда компенсиро-
валось народной любовью и уважением. Ведь все 
мы знаем, что у России только два по-настоящему 
верных союзника – армия и флот.

Желаю вам и вашим близким здоровья, удачи и 
благополучия. И самое главное – мирного неба над 
головой!

С благодарностью, Александр Терентьев, 
депутат Государственной Думы, 

руководитель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае

ОТБОР ДЕНЕГ 
У НАРОДА ОПРОС

По результатам опроса, 
проведенного активистами СР 
в Барнауле в начале февраля, 
почти 90 процентов из 200 
человек отметили повышение 
оплаты ЖКХ. У 44 процентов 
итоговая сумма в квитанции 
подросла на 500-1000 руб-
лей, а у 6 процентов превы-
сило 1000 рублей. Вместе 
с тем, 75 процентов ре-
спондентов отметили, что для 
их семейного бюджета кварт-
плата является серьезным об-
ременением.
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Окончание. 
Начало на стр. 1

 Ведь помимо реальных  – 
на деле относительно неболь-
ших  – расходов на содержа-
ние общедомового имущества 
собственникам теперь при-
дется оплачивать потери 
воды из ветхих сетей и тепла 
из разбитых окон, а также ба-
нальное воровство ресурсов. 
Словом, халатность и жад-
ность коммунальных моно-
полистов.

Любопытная деталь. Рань-
ше неизбежные потери ресур-
са, которые возникали при его 
транспортировке, снабжающие 
организации закладывали в 
тариф. Порядка 10 процентов 
от общего объема поставки. 
Сейчас эти потери вынесены в 
строку ОДН. А уменьшились 
ли в соответствующей мере та-
рифы? То-то же!

Нынешняя ситуация с ОДН 
девальвировала многолетнюю 

политику государства, которое 
призывало граждан массово 
устанавливать индивидуаль-
ные счетчики. Ведь экономия 
в квартирах оказалась мнимой: 
проконтролировать общедомо-
вое потребление собственники 
фактически не в силах, а значит, 
их экономия все равно будет 
«компенсирована» начислени-
ями за ОДН. 

Парадоксальная ситуация 
сложилась и с установленны-
ми нормативами. Например, в 
новых высотках общедомовое 
потребление, зафиксированное 
приборами учета, оказывается 
вдвое выше, чем если бы жиль-
цы платили «по среднему». Им 
выгоднее отключить счетчик и 
жить по нормативам. 

В общем, справедливый 
принцип «что потребил, за то и 
заплатил» с внедрением 354-го 
Постановления не сработал. 

 
Руки пРочь!

Понимая, что «коммуналь-
ная группировка», включающая 
в себя представителей органов 
власти, ресурсоснабжающих 
организаций и управляющих 
компаний, сегодня действует 
сообща, собственники задают 
только один вопрос: «Как про-
тивостоять этому узаконенному 
грабежу?»

 
Депутат Алтайского краево-
го Законодательного Собра-
ния, руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
Людмила Суслова рекомен-
дует поступать следующим 
образом:

1. Проверьте правильность 
начисления в квитанции по 
каждой из строк, чтобы по-
нимать, за счет чего произо-
шло увеличение:

а) строки с пометкой 
«ОДН» в домах, не оборудо-
ванных коллективными при-
борами учета. В этом случае 
объем ОДН рассчитывается 
исходя из площади общедо-
мового имущества. Уточните 
в своей управляющей органи-
зации эту площадь, возмож-
но, в нее включены «лишние» 

элементы (например, чердаки, 
где не используется ни отопле-
ние, ни электроснабжение, ни 
вода). Кроме того, проверьте, 
верный ли норматив был при-
менен при расчете стоимости 
ресурса;

б) строки с пометкой «ОДН» 
в домах, оборудованных кол-
лективными приборами уче-
та. Вероятней всего в вашем 
доме проживают неучтенные 
потребители коммунальных 
ресурсов или в доме имеются 
несанкционированные под-
ключения к сетям. Решать все 
эти проблемы обязана ваша 
управляющая организация. 
Кроме того, уточните пра-
вильность применения мето-
дики расчета ОДН;

в) прочие строки. Уже отме-
чены факты изменения тарифов 
на текущее содержание жилья 
в обход общего собрания соб-
ственников, включение в кви-
танцию неизвестных «прочих 
расходов» и т.п., что приводит к 
увеличению конечной суммы в 
квитанциях. 

В любом случае необходимо 
обратиться в управляющую ор-
ганизацию за разъяснениями. В 
случае несогласия с правомер-
ностью начислений обращай-
тесь в прокуратуру.
2. Примите участие в обще-

ственном движении по понуж-
дению органов федеральной и 
местной власти к пересмотру 

нормативно-правовой базы 
расчета стоимости коммуналь-
ных услуг:

а) обратитесь с жалобами в 
федеральные органы власти, 
прежде всего в Министерство 
регионального развития, кото-
рое курирует вопросы ЖКХ, и к 
Президенту России. Причем чем 
больше жалоб с мест поступит, 
тем скорее чиновники подклю-
чатся к решению возникших 
проблем. Пока на высшем уров-
не масштабы катастрофы осоз-
нают не до конца, ведь переход 
на новые методики расчета осу-
ществили не все регионы стра-
ны. Кроме того, рекомендуется 
дублировать обращения в орга-
ны госвласти на имя губернато-
ра Александра Карлина;

б) не постесняйтесь выра-
зить свой протест против удо-
рожания ЖКХ через участие в 
акциях протеста. Вы наверняка 
помните ситуацию с отменой 
льготных проездных, когда 
сотни пожилых людей вышли 
к зданию краевой администра-
ции. Вопрос был решен в пользу 
граждан в тот же день.

«Сегодня все в наших ру-
ках,  – отмечает Людмила Сус-
лова. – Некоторые чиновники не 
видят в происходящем никакой 
проблемы; они считают, что 
люди побузят и успокоятся. 
Если нас волнует эта неспра-
ведливая ситуация и мы хотим 
остановить незаконный рост 
квартплаты, то лишь массо-
вый общественный протест 
может заставить власть пере-
смотреть политику в данном 
вопросе».

16 февраля барнаульские 
справедливороссы провели 
митинги против увеличения 
стоимости коммунальных 
услуг. Несмотря на резкое 
похолодание, выразить свой 
протест вышли более 320 че-
ловек, в основном пенсион-
ного возраста.

Как и прогнозировалось, 
возмущению собравшихся 
не было предела. Участники, 
которым давали микрофон, 
рассказывали о вопиющих 
суммах, появившихся в кви-
танциях в январе. Впрочем, 
в ходе дискуссии был под-
нят ряд застарелых комму-
нальных проблем: нежелание 
управляющих компаний до-
бросовестно исполнять свои 
обязанности и вести диалог с 
собственниками, стремление 
всех коммунальных структур 
снимать с себя всякую ответ-
ственность и гонять людей по 
кругу. В целом в высказывани-
ях слышалась обида граждан 
на государство, которое прак-
тически бросило их в новую 
систему начисления кварт-
платы, как щенков в воду, и 
оставило их наедине с этой 
проблемой. В отчаянии люди 
озвучивали весьма радикаль-
ные призывы, вплоть до рас-
стрела виновников сложив-
шейся ситуации.

Кстати, когда со сцены про-
звучали слова о том, что тре-
бования митингующих будут 
услышаны присутствующими 
здесь представителями город-
ской власти, толпа зашумела: 

«Где они?». Ведущий митинга, 
секретарь Бюро Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае Владислав Ва-
каев отшутился, что опасается 

за здоровье работника адми-
нистрации, а потому не выдаст 
его собравшимся. Впрочем, в 
этот момент чиновник молни-
еносно ретировался из поля 
зрения митингующих.

Гори они синим пламенем! 

отбор ДенеГ у нароДа

под занавес пРотестной акции участники митинга 
устРоили тоРжественное сожжение коммунальных 
квитанций, а также пРиняли Резолюцию митинга со 
следующими тРебованиями:

1. Отменить Постановление Правительства РФ № 354 как 
непроработанное и несправедливое, направленное на за-
щиту интересов коммунальных монополистов.

2. Отменить введенные 1 января 2013 года нормативы 
как экономически не обоснованные.

3. Провести перерасчет квитанций, выданных жителям 
города, на основе честных и справедливых нормативов.

4. Повышение тарифов ЖКХ не должно превышать офи-
циальные темпы инфляции.

5. Оплата услуг ЖКХ не должна превышать 10% от семей-
ного дохода.

6. Обязать управляющие организации публиковать в 
квитанциях предыдущие и текущие сведения о показаниях 
общедомовых приборов учета, а также иную информацию, 
позволяющую проверить правильность начисления платы.

7. Ужесточить наказание для управляющих организаций, 
нарушающих Стандарт раскрытия информации и не предо-
ставляющих сведения по первому требованию жильцов.

8. Выстроить удобную для жителей систему сбора инфор-
мации о показаниях индивидуальных приборов учета.

«Участники митинга сошлись на том, что задачи акции 
частично начали решаться еще до ее начала, – прокоммен-
тировал Владислав Вакаев. – Краевые власти уже пообе-
щали разобраться в ситуации. Люди высказали готовность 
подождать некоторое время, пока администрация примет 
адекватные меры. Но в случае, если это не принесет желае-
мого результата, мы продолжим наши протестные акции».

субсидий не будет?
Похоже, краевые льгот-

ники останутся без компен-
саций затрат на оплату ОДН. 
Как отметили в Главном 
управлении Алтайского края 
по социальной защите насе-
ления, законами Алтайского 
края № 59-ЗС «О мерах со-
циальной поддержки жертв 
политических репрессий» и 
№ 61-ЗС «О мерах социаль-
ной поддержки отдельных 
категорий ветеранов» опре-
делено предоставление ком-
пенсации расходов на оплату 
коммунальных услуг только в 

жилом помещении.
И действительно, в кра-

евом законе о поддержке 
ветеранов упоминается о 
компенсации 50 процентов 
расходов на оплату занима-
емой общей площади жилых 
помещений. Однако пункт 
этот относится к строчке «те-
кущее содержание жилья». 
А ОДН – это коммунальные 
услуги, и в отношении их 
оплаты закон ограничений 
не содержит. Видимо, чи-
новники опять решили вы-
вернуть закон наизнанку в 
угоду ресурсоснабжающим 
организациям.
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Теория

А. И. Колганов, доктор 
экономических наук, 
профессор МГУ:
Нам нужна  
«человеческая  
революция»

…К кругу предпосылок нового об-
щества относится непосредственно 
связанная с развитием креатосферы 
«человеческая революция». Социализм 
виделся подавляющему большинству 
теоретиков этой системы, включая К. 
Маркса, Ф. Энгельса, Р. Люксембург и 
других, как последовательно реализу-
емый гуманизм. «Реальный социализм» 
продемонстрировал глубочайшие 
противоречия в этой сфере: массо-
вое интеллектуальное и физическое 
подавление индивида и мощные по-

зитивные подвижки в развитии об-
разования, медицины, культуры и т.п. 
общеизвестны. Но наша задача в дан-
ном случае – анализ не этих противо-
речий, не разрыва теории и практики, а 
предпосылок нового общества. И в этой 
связи теоретики социализма последних 
десятилетий фиксируют следующую за-
кономерность: для эффективного раз-
вития потенциала постиндустриальной 
экономики необходимо максимально 
полное использование креативного по-
тенциала каждого члена общества. Кри-
тики социализма утверждают, напро-
тив, что для неоэкономики необходим 
узкий круг интеллектуалов, остальные 
80% граждан планеты Земля останутся 
«по ту сторону» этой системы.

…Социалистическая тенденция 
предполагает, что творческий потенци-
ал подавляющего большинства может 
быть использован в тех сферах твор-
ческой деятельности, которые могут 
«проглотить» неограниченно большое 

число занятых: рекреация природы и 
общества (садовники, лесники, соци-
альные работники и т.п.), воспитание и 
образование, медицина и спорт, наука и 
искусство…

Важнейшая черта социализма бу-
дущего состоит в том, что экономика в 
этом обществе играет роль, подчинен-
ную, вторичную по отношению к соци-
окультурной сфере. 

Жизнь 

Норвегия: фонд  
будущих поколений 

За тридцать лет развития нефтегазо-
вой отрасли Норвегия стала третьим по 
величине мировым экспортером нефти. 
Благодаря продуманной государствен-
ной политике богатства норвежских 
недр эффективно используются как 
для развития экономики страны, так и 
на благо самих граждан. По данным Ев-
ростата, на нынешний день Норвегия 
является богатейшей страной Европы с 

самыми высокими (свыше 50 тысяч дол-
ларов) доходами на душу населения. В 
стране нет людей, проживающих ниже 
черты бедности, и ВВП неуклонно рас-
тет. Также отсутствует внешний долг. А 
формируемый на протяжении десяти 
лет Фонд будущих поколений позволя-
ет стране с ограниченными нефтяными 
запасами (по разным оценкам, они мо-
гут иссякнуть через 25–50 лет) без бояз-
ни смотреть в завтрашний день.

Государственный Нефтяной Фонд 
Норвегии был основан в 1990 году, ког-
да парламент Норвегии (Storting) при-
нял закон № 36 от 22 июня. Фонд был 
создан для того, чтобы оградить ежегод-
ный бюджет от колебаний цен на нефть 
и сохранить материальные ценности, 
накопленные Норвегией благодаря 
разработке запасов нефти в Северном 
море, для будущих поколений. 

Принципиальная позиция норвеж-
ских властей такова: расходы государ-
ственной казны должны покрываться 
за счет налогов, а нефтяные деньги яв-
ляются не более чем запасом «на край-
ний случай».

ГОТОВИТСЯ АФЕРА ВЕКА?
Российскими деньгами будет управлять сомнительное ОАО

Наконец-то стало понятно, от 
чего отвлекали нас власти шумихой 
вокруг Pussy Riot и закона «Димы 
Яковлева». Пока единороссы и «бе-
лоленточники» устраивали бурные 
перепалки по поводу этих «острых» 
тем, в недрах правительства появил-
ся и даже прошел первое чтение в 
парламенте законопроект, который 
грозит для всей страны самыми 
страшными последствиями. 

Закон, как обычно, носит неудобова-
римое и затянутое название «О внесении 
изменений в Бюджетный кодекс Россий-
ской Федерации и установлении требова-
ний к работникам специализированной 
финансовой организации, учреждаемой 
Правительством Российской Федера-
ции». Речь в нем идет о создании неко-
его «Росфинагентства», которое должно 
взять на себя доверительное управление 
средствами Резервного фонда (1,9 трил-
лиона рублей) и Фонда национального 
благосостояния (2,7 триллиона рублей), а 
также управление государственным дол-
гом РФ (5,7 миллиарда). Таким образом, 
совокупный капитал, находящийся в 
управлении данного ОАО, может соста-
вить более 10 трлн руб. (для сравнения: 
размер федерального бюджета прошлого 
года – 12,8 трлн руб.). Не исключено, что 
в дальнейшем ему планируется передать 
право управления и пенсионными нако-
плениями граждан.

Подается это, естественно, как благое 
начинание: мол, эта структура должна 
более эффективно распорядиться фи-
нансами страны, сделать так, чтобы они 
приносили максимальную прибыль. Ну 
и самому агентству должно перепасть – 
ведь его предполагается наделить стату-
сом открытого акционерного общества 
(ОАО). А вот тут-то и скрывается самая 
главная мина. Эта странная организа-
ция будет обладать всеми правами юри-
дического лица без каких-либо ограни-
чений в деятельности. Проще говоря, 
иметь право зарабатывать любыми спо-
собами, распоряжаться этими средства-
ми по своему усмотрению, передавать 
финансовые средства другим органи-
зациям и даже подвергаться процедуре 

банкротства. Кроме того, счетная пала-
та РФ не сможет осуществлять контроль 
над их расходованием. В законопроекте 
даже не прописана процедура возврата 
денежных средств в бюджет в случае не-
обходимости. 

Еще один любопытный момент – по 
просочившейся информации, возгла-
вить это ОАО может экс-глава немец-
кого Дрезден Банка Йозеф Аккерман. 
Похоже, эта странная корпорация бу-
дет работать в чьих угодно, но только 
не в российских интересах. 

«Фактически передавая на аутсор-
синг полномочия Центробанка и свои 
обязанности, Правительство расписы-
вается в своей несостоятельности, – 
убежден лидер алтайских справедливо-
россов, депутат Государственной Думы 
Александр Терентьев. – Происходит 
вероломное нарушение статьи 114 Кон-
ституции. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
всегда говорила о том, что сверхдоходы 
от продажи нефти должны инвестиро-
ваться в экономику страны и в ее граж-
дан. А с принятием этого закона будет 
окончательно сформирована модель, 
работающая в ущерб государству».

Депутатам вторит и Счетная па-
лата, которая дала резко отрицатель-
ное заключение на этот законопро-

ект. Вот лишь две выдержки из этого 
документа: «…передача функций по 
управлению государственным долгом 
на аутсорсинг специализированной 
финансовой организации нарушает 
целостность бюджетного процесса и 
противоречит действующему законо-
дательству, в связи с чем нецелесоо-
бразна». И далее: «Учитывая масштабы 
предполагаемых финансовых опера-
ций, специфику указанных операций, 
обусловленную особенностями совер-
шения сделок на финансовых рынках, а 
также то, что специализированная фи-
нансовая организация не будет иметь 
имущества, способного выступить 
адекватным обеспечением исполнения 
обязательств по договору и соответ-
ственно возместить возможный ущерб 
от своей деятельности, возникают су-
щественные риски потерь».

Похоже, в этот раз россиян реши-
ли обобрать по-крупному. Вот почему 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начала 
широкую кампанию против этого в 
высшей степени опасного законопро-
екта. В нее включаются и регионы – по 
всей стране прошли мероприятия с 
участием местных депутатов, обще-
ственников, журналистов, на которых 
закон был подвергнут беспощадной 

Оксана Дмитриева: 
Настал момент истины!

– И теперь понят-
но, почему господин 
Кудрин и финансовый 
блок Правительства 
все это время с та-
кой настойчивостью 
убеждали нас в том, 
что нужно недоедать, 
недолечивать, недофинансировать об-
разование, недостраивать дороги и не-
доремонтировать жилье, а вкладывать 
все деньги в Резервный фонд. Потому 
что они копили все эти средства не для 
народа, а для себя, прикрывая различ-
ными словами: инфляция, стабилиза-
ция, стерилизация, хеджирование и 
тому подобное. Они говорили, что это 
голландская болезнь, если мы вдруг 
потратим наши сбережения. На самом 
деле болезнь не голландская, а вполне 
русская. И называется она «умыкнуть 
казну» или «взять кассу». 

Суть данного законопроекта:  фак-
тически конституционные полно-
мочия – на аутсорсинг. Конституци-
онные полномочия Правительства и 
Центрального банка. И мы уже про-
ходили это на опыте Минобороны, 
только там это были 4 миллиарда, а 
не 4 с лишним триллиона, и венти-
ляционные схемы можно было хотя 
бы найти и пощупать. А тут же вирту-
альные деньги и виртуальные акции 
идут по цепочке от акционерного об-
щества в другие акционерные обще-
ства, потом вкладываются в финансо-
вые агентства, а они передают их еще 
дальше и, как говорится, ищите ветра 
в поле...

На мой взгляд, совершенно ясно, 
что этот закон – это момент истины. 
Маски сорваны. Теперь понятно, что 
все десять лет, все аргументы и все 
убеждения по поводу Резервного 
фонда были многоходовкой, чтобы 
не потратить эти деньги на расходы 
бюджета, на функции, которые опре-
делены Конституцией, а отдать их 
непонятно кому и непонятно на что.

СОцИАл-ДеМОКрАтИя в теОрИИ И в жИзнИ

критике. 7 февраля расширенный кру-
глый стол прошел и во фракции СР в 
АКЗС. В нем помимо депутатов фрак-
ции приняли участие депутат Государ-
ственной Думы Александр Терентьев, а 
также муниципальные депутаты. 

И эта борьба может увенчаться успе-
хом. Ведь чем больше жителей страны 
узнает о готовящейся афере, тем больше 
шансов не ее предотвращение. 



Справедливая роССия4

21 февраля в Алтайском краевом госпитале вете-
ранов войн по инициативе краевого Союза за здоро-
вое развитие детей и депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева состоялся праздничный кон-
церт, посвященный Дню защитника Отечества. Око-
ло 60 пациентов госпиталя собрались, чтобы принять 

музыкальные поздравления от солистов вокальной 
студии «Акварель» (гимназия № 123) и Академическо-
го хора Высшей народной школы. В финале праздника 
каждый ветеран получил на память открытку, изго-
товленную по просьбе организаторов барнаульскими 
школьниками.

«Земной поклон  
вам, ветераны!»

партия в лицах

ваше право

После прохождения медико-со-
циальной экспертизы мне было 
отказано в установлении ин-
валидности. Считаю, что это 
сделано несправедливо. Можно ли 
как-то обжаловать это решение?

Евгений, Барнаул

Действительно, власти не-
охотно дают инвалидность, а 
потому нередки ситуации от-
каза заявителю. Существует три 
признака, которые выступают 
основаниями для установления 
инвалидности: 

– нарушение здоровья со 
стойким расстройством функ-
ций организма, обусловленное 
заболеваниями, последствиями 
травм или дефектами; 

– ограничение жизнедеятель-
ности (полная или частичная 
утрата способности или воз-
можности осуществлять само-
обслуживание, самостоятельно 
передвигаться, ориентироваться, 
общаться, контролировать свое 
поведение, обучаться или зани-
маться трудовой деятельностью); 

– необходимость в мерах со-
циальной защиты, включая реа-
билитацию. 

Для признания человека инва-
лидом, необходимо наличие как 
минимум двух вышеперечислен-
ных признаков. 

В случае если при исполнении 
вышеназванных условий бюро 
МСЭ отказывается установить 
соответствующую группу инва-
лидности, гражданин (или его 
законный представитель) мо-
жет обжаловать решение бюро в 
главное бюро МСЭ в месячный 
срок на основании письменного 
заявления, подаваемого в ведом-
ство, проводившее медико-соци-
альную экспертизу, либо в глав-
ное бюро. Бюро, проводившее 
экспертизу гражданина, в трех-
дневный срок со дня получения 
заявления направляет его со все-
ми имеющимися документами в 
главное бюро. Главное бюро не 
позднее месяца со дня поступле-
ния заявления гражданина про-

водит его медико-социальную 
экспертизу и на основании полу-
ченных результатов выносит со-
ответствующее решение. 

В случае обжалования граж-
данином решения главного бюро 
МСЭ главный эксперт по меди-
ко-социальной экспертизе по 
субъекту Российской Федерации 
с согласия гражданина может по-
ручить проведение его медико-
социальной экспертизы другому 
составу специалистов главного 
бюро. Решение главного бюро 
может быть также обжаловано 
в месячный срок в Федеральное 
бюро МСЭ напрямую либо через 
главное бюро в аналогичном по-
рядке. 

Решения бюро, главного бюро, 
Федерального бюро могут быть 
обжалованы в суде.

Задать вопрос и обра-
титься за помощью можно 

в Общественную при-
емную депутата Государ-
ственной Думы Алексан-

дра Терентьева по адресу: 
656038, Алтайский край, г. 

Барнаул, ул. Ленина, 44. 
Телефон: 

(385-2) 66-87-46.

На вопросы жителей Алтайского края отвечает ОксАНА МОлОдых, руководитель общественной 
приемной депутата Государственной думы Александра Терентьева

Февраль стал богатым на именинников сре-
ди руководителей местных отделений партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае. 5 
февраля 63 года исполнилось председателю 
МО в Быстроистокском районе Сергею На-
ливкину. 7 февраля Владимир Бухтояров из 
Поспелихинского отделения СР отметил 53-й 
день рождения. 12 февраля поздравления 
принимала Ольга Бутко из Хабарского рай-
она. Также среди февральских именинников 
сразу два руководителя МО, которые имеют 
мандат городских законодательных собраний: 
это бийский депутат Олег Гузеев (24 февраля) 
и депутат из Рубцовска Евгений Криволапов 
(26 февраля). Поздравляем именинников и же-
лаем им плодотворной работы в деле построе-
ния справедливого государства!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

приватиЗация:  
продолжение следует

1 марта 2013 года в России должна завершить-
ся бесплатная приватизация жилья. В этой связи 
в местах приема документов c начала года вы-
страиваются гигантские очереди. Но с большой 
долей вероятности сроки приватизации будут 
вновь перенесены: до 1 марта 2015 года. С таким 
предложением уже давно выступали депутаты 
фракции «Справедливая Россия» в Государствен-
ной Думе, в частности глава думского комитета 
по жилищной политике и жилищно-коммуналь-
ному хозяйству Галина Хованская. Не так давно 
наши предложения получили поддержку у главы 
государства, что лишний раз доказало тезис о 
способности оппозиционных партий формиро-
вать повестку дня в соответствии с реальными 
запросами граждан. На днях депутаты приняли 
законопроект в первом чтении.

Кто-то скажет, мол, за 20 лет все желающие прива-
тизировать свое жилье уже реализовали это право. 
Однако не нужно далеко ходить, чтобы развеять этот 
миф. Жители сел Барановка и Гольцовка Змеиногор-
ского района обратились к главе администрации 
сельсовета Александру Сечину и муниципальным 
депутатам с мольбой о помощи: помочь им узако-
нить право собственности на занимаемое жилье.

Как сообщил руководитель местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Змеиногорском 
районе Сергей Яловцев, руководитель СПК «Колхоз 
им. И.Я. Шумакова» и по совместительству муници-
пальный депутат Сергей Горбовой препятствует при-
ватизации 323 колхозных квартир, в которых прожи-
вает около 800 человек. При отсутствии жилищных 
гражданско-правовых отношений они даже не имеют 
возможности спросить, куда идет их квартплата (по не-
которым данным, до 200 тысяч рублей в месяц). «Пред-
седателем СПК создаются для нас и членов наших семей 
проблемы с регистрацией по месту жительства. А при-
думанная им система ежегодного обновления юриди-
чески неправомерных договоров найма бесхозного жи-
лья, без которых государственные органы социальной 
защиты населения по непонятным причинам не начис-
ляют жилищные субсидии, дает ему возможность на-
рушать и манипулировать нашими конституционными 
правами и свободами», – говорится в обращении. 

В связи с этим граждане просят власти принять 
решение о переводе многоквартирного жилого фон-
да в муниципальный статус и разрешить приватиза-
цию этих квартир проживающим в них гражданам. 
Кстати, по словам инициаторов данного обращения, 
Сергей Горбовой не раз высказывал угрозы в адрес 
жителей многоквартирных домов, которые выра-
жали желание приватизировать свои квартиры. По-
скольку на сегодняшний день г-н Горбовой сам яв-
ляется муниципальным депутатом, противостоять 
ему могут только вышестоящие инстанции. И если 
в ближайшее время барановцам не удастся добить-
ся справедливости на уровне сельского совета, они 
не исключают возможности обращения в районные, 
краевые и федеральные органы власти.
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Новости, которые 
никогда не опубликуют 

официальные СМИ

Правда под запретом
Власти решили в очередной раз усилить контроль над Интер-

нетом: на этот раз были подготовлены такие поправки в Граж-
данский кодекс, по которым нельзя будет без согласия гражда-
нина публиковать любую личную информацию о нем.

Таким правом смог бы воспользоваться, например, единоросс 
Сергей Железняк, к неудовольствию которого блогер Алексей На-
вальный опубликовал данные об обучении дочерей депутата за 
границей и подсчитал стоимость такого обучения. Тем же правом 
смогли бы воспользоваться глава СК Александр Бастрыкин и де-
путат-единоросс Владимир Пехтин, о чьей заграничной недвижи-
мости также поведал оппозиционер. Хотя, как утверждают юристы, 
Навальный в данном случае собрал информацию, которая свиде-
тельствует о противоправном, по его мнению, поведении долж-
ностного лица, и, по сути, обратился с заявлением о совершении 
противоправного деяния. Конституция, пленум Верховного суда и 
Европейская конвенция говорят о том, что недопустимо привле-
кать за это к ответственности.

Юристы отмечают несоответствие предложенных норм требо-
ваниям международного права. Глава правозащитной ассоциации 
«Агора» Павел Чиков уверен, что у граждан есть право на интерес к 
жизни публичных персон, а у последних меньше гарантий на непри-
косновенность в соответствии с их статусом. «Именно на таких незы-
блемых позициях стоит судебная практика. Поэтому депутаты могут 
хотеть чего угодно и вписывать в законы заведомо невписуемое, ибо 
на практике это нереализуемо», – уверен Чиков.

Опломбировка бесплатно
К депутату Алтайского краевого Законодательного Собрания 

от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александру Молотову обра-
тилась одна из жительниц Барнаула, которая попросила разъ-
яснить, могут ли сегодня коммунальщики при установке счетчи-
ков брать плату за их опломбировку.

Как пояснил депутат, в соответствии с новой редакцией пункта 5 
статьи 20 Федерального закона № 461 «О водоснабжении и водоот-
ведении», вступившей в силу 1 января 2013 года, индивидуальные 
приборы учета воды, сточных вод опломбируются организациями, 
которые осуществляют водоснабжение и водоотведение и с кото-
рыми заключены соответствующие договоры, без взимания платы 
с абонента. «Раньше законодательство этот вопрос обходило сторо-
ной, по сути, не уточняя, кто должен оплачивать опломбировку, – от-
метил он. – В результате в разных субъектах сложилась различная 
судебная практика. В отдельных случаях взимание платы за оплом-
бировку с потребителей суды признавали незаконным и обязывали 
возвращать деньги. С нового года закон четко говорит, что опломби-
ровка индивидуальных приборов учета воды и сточных вод осущест-
вляется бесплатно».

По информации сайтов управляющих компаний Барнаула, каждая 
пломба обходилась собственнику в 150–200 рублей. Однако и после 
введения в Закон новой нормы управляющие организации, похоже, 
решили не отказываться от этих «дополнительных» доходов. На сай-
тах многих УК услуга до сих пор размещена в прайсах платных услуг. 
Также сотрудники УК по телефону подтверждают информацию о том, 
что осуществляют опломбировку счетчиков за деньги, поясняя, что 
никаких распоряжений об отмене платы за эту услугу от руководства 
не получали и ничего о новом требовании закона не знают. Кроме 
того, в некоторых УК говорят, что обязанность бесплатно опломби-
ровать счетчики возлагается не на них, а на Барнаульский водоканал. 
В последнем, в свою очередь, поясняют, что поскольку жильцы на-
прямую находятся в договорных отношениях с управляющими ор-
ганизациями, а не с Водоканалом, то и обязательства по бесплатной 
пломбировке приборов учета несет УК.

«Я полагаю, что многие УК в этой ситуации умышленно вводят соб-
ственников в заблуждение. Ведь речь идет о десятках, если не сотнях 
тысяч рублей. Им гораздо выгоднее проиграть один или два судеб-
ных процесса и вернуть деньги информированным гражданам, чем 
добровольно отказаться от взимания платы со всех потребителей», – 
отметил Александр Молотов.

В связи с этим он призывает всех барнаульцев, попавшихся на 
удочку недобросовестных управляющих компаний, обращаться с 
жалобами в управление коммунального хозяйства своего района, в 
Государственную инспекцию Алтайского края (телефон (385-2) 53-64-
20) или в общественную приемную депутата Государственной Думы 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра Терентьева (телефон 
(385-2) 66-87-46).

ВОПРОСЫ, КОТОРЫЕ ИНТЕРЕСУЮТ ЖИТЕЛЕЙ КРАЯ

Когда что-то не получается, люди обычно кивают на 
систему. Мол, она, подлая, благим делам мешает. Ру-
ководитель фракции «Справедливая Россия» в Алтай-
ском краевом Законодательном Собрании Людмила 
Суслова, анализируя работу фракции в 2012 году, рас-
сказала, почему в новом году оппозиция перестанет 
стучаться в закрытую дверь парламентского большин-
ства и начнет жить по своим планам.

– Людмила Алексеевна, 
на границах календарного 
года принято подводить 
некие промежуточные ито-
ги работы. Как бы вы мог-
ли оценить деятельность 
нового состава фракции за 
минувший период?

– В целом я могу ска-
зать, что все наши депу-
таты с момента избрания 
работали в полную силу и 
исключительно в интересах 
граждан. Алексей Разин ве-
дет активную антикорруп-
ционную деятельность. Он 
уже предотвратил выделе-
ние нескольких миллионов 
бюджетных средств сомни-
тельному подрядчику; сей-
час разбирается в вопросах 
эффективности расходо-
вания денег на программу 
«75 х 75» и уборку снега в 
Барнауле. Александр Орлов, 
помимо прочего, прораба-
тывает тему модернизации 
лифтового хозяйства края. В 
минувшем году он добился 
возобновления работы лиф-
тов в доме № 99 на Попова, 
которые почти год стояли 
под предлогом платного ка-
премонта. Евгений Шуляк, 
представляющий Рубцовск, 
решает вопросы жителей 
родного города. Мой теле-
фон уже превратился в «го-
рячую линию» по вопросам 
ЖКХ. Пятый наш депутат – 
Александр Молотов, юрист, 
зампредседателя комитета 
АКЗС по бюджету, налого-
вой и кредитной политике, – 

помогает гражданам решать 
всякого рода правовые во-
просы. На него же возло-
жена основная задача по 
разработке законопроектов 
фракции.

– На протяжении не-
скольких лет депутаты 
фракции в АКЗС выходили 
с предложениями о приня-
тии важных социальных 
законов о «детях войны», о 
присвоении звания «Вете-
ран труда», о компенсациях 
за непредоставление мест в 
детских садах и других. А в 
ответ тишина… 

– У меня давно сложилось 
мнение, что из года в год ра-
бота фракции попросту па-
рализуется. В новом созыве 
мы пытались модернизиро-
вать наши инициативы, ос-
нованные, к слову, на реаль-
ных запросах жителей края, 
предлагали их в план зако-
нотворческой деятельности. 
Но каждый раз их зарубают 
еще на стадии обсуждения 
плана! 

На первое полугодие 2013 
года мы выдвинули четыре 
инициативы социального 
характера. Но депутаты от 
«Единой России», состоя-
щие в профильном комите-
те, в ходе обсуждения назы-
вали их несвоевременными, 
популистскими и даже иду-
щими вразрез с законода-
тельством. Хотя мы не пред-
лагаем ничего такого, что 
объективно невозможно ре-
ализовать. К слову, комитет 

АКЗС по социальной поли-
тике, в котором сразу три де-
путата работают за зарплату, 
от себя внес только два пред-
ложения. И за что они будут 
получать деньги в ближай-
шие полгода?

Или, к примеру, мы выно-
сили вопрос о лишении гос-
служащих, сложивших свои 
полномочия, обязательной 
компенсации в течение по-
следующего года. Норма эта 
противоречила законода-
тельству РФ, но большин-
ство в лице «Единой России» 
высказалось против. Прак-
тически сразу на этот счет 
пришел протест прокурату-
ры края, и единороссы так 
же дружно изменили свое 
решение. Видимо, мы пред-
лагаем правильные вещи. И 
проблема лишь в том, что 
это мы их предлагаем.

– Как планируете разо-
рвать этот порочный круг?

– Мы начали перефор-
матирование работы фрак-
ции: еще больше уходим в 
публичные мероприятия, 
в разъяснительную рабо-
ту. Сегодня мы тратим ко-
лоссальное время и силы, 
чтобы разработать поправ-
ку, оформить ее, завизи-
ровать, а результата нет. 
Быть может, если мы сде-
лаем акцент на публичном 
обсуждении острых тем, 
чтобы именно обществен-
ный резонанс доказал пар-
ламентскому большинству 
важность для населения 
того или иного вопроса, 
коллеги по депутатскому 
корпусу будут положи-
тельно принимать наши 
инициативы. А таких тем 
очень много.

ВОПРЕКИ 
СИСТЕМЕ 

Жители ТОПЧИХИНСКОГО РАЙОНА 
спрашивают, почему в районном Доме 
культуры регулярно устраиваются выстав-
ки-продажи и ярмарки, тогда как многие 
творческие коллективы не могут высту-
пать в ДК?

Жители ЧАРЫШСКОГО РАЙОНА 
интересуются, зачем руководитель 
местного ДРСУ продал снегоубороч-
ную технику на сторону, тогда как у 
районной и поселковой администра-
ции катастрофически не хватает ма-
шин для очистки дорог? И не из-за это-
го ли жителям района пришлось всю 
зиму ездить в краевой центр в объезд? 
А еще им интересно, не причастен ли 
к этой продаже руководитель «Алтай-
автодора» г-н Андронов, который по 
совместительству является депутатом 
АКЗС от Чарышского района? 

Жители ШИПУНОВСКОГО РАЙО-
НА любопытствуют, правда ли, что 
все подруги жены нового главы рай-
она г-на Гельцера оказались трудоу-
строены в администрации района? 
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ЗДОРОВЬЕ 
ДЕТЕЙ – 
ЗАБОТА 
РОДИТЕЛЕЙ

МИНИСТРА «ЛИКВИДАЦИИ 
ОБРАЗОВАНИЯ» – В ОТСТАВКУ!

Помнится, еще в 2011 году партия 
власти заговорила о необходимости 
принятия закона, позволяющего 
вводить плату за пользование водо-
емами. Правда, тогда у единороссов 
ничего не вышло – массовое возму-
щение этим законом плюс близость 
выборов в Госдуму не позволили 
перейти от слов к делу.

И вот теперь, спустя год после выбо-
ров, власть сделала вторую попытку. 
Теперь уже более конкретную. 31 де-
кабря 2012 г. Правительство РФ внесло 
в Госдуму законопроект «О любитель-
ском рыболовстве». Несмотря на то, 
что в данном документе зафиксиро-
вано право заниматься любительским 

рыболовством на водных объектах 
общего пользования свободно и бес-
платно, существуют серьезные риски 
того, что в случае принятия законо-
проекта рыбалка на большинстве рос-
сийских озер и рек станет платной. Со-
гласно проекту закона, региональные 
органы исполнительной власти имеют 
право предоставить часть природного 
водоема или водоем целиком част-
ной компании по договору аренды на 
срок до 25 лет. Компания берет на себя 
обязательства по «зарыблению» обра-
зованного рыболовного участка, она 
обязуется запускать туда рыбу, чтобы 
рыболовы-любители могли ее потом 
вылавливать.

Рыболов, в свою очередь, заключа-
ет договор с компанией, которая име-
ет права на водоем, и уже за деньги 
ловит «зарыбленную» рыбу. В таком 
случае вылавливаются именно объек-
ты зарыбления. Однако предусматри-
вается и право рыбаков на том же во-
доеме ловить «незарыбленную» рыбу.

Как отметил Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Н.В. Леви-
чев, российская практика такова, что 
с большой долей вероятности «дру-
жественные» региональным властям 
компании смогут получить в аренду на 
четверть века огромные рыболовные 
участки, причем именно те, где рыба 
уже есть. «Вполне возможна ситуация, 

когда половину Волги или Московско-
го моря будет контролировать одна 
компания. В таком случае компании, не 
вкладывая ни копейки в зарыбление, в 
развитие гидроинфраструктуры, мели-
орацию и т.д., смогут объявить все жи-
вое в воде объектом зарыбления, что 
соответственно сделает биоресурсы их 
собственностью. На рыбе не написано, 
жила она в водоеме до предоставления 
водоема компании или появилась в ре-
зультате зарыбления. Рыбалка на таком 
водоеме станет платной для всех рыбо-
ловов», – сказал он.

Справедливороссы уже начали борь-
бу с очередным драконовским законом, 
призванным пошарить в кошельках 
российских граждан. И если к ней при-
соединятся миллионы рыболовов-лю-
бителей, есть возможность его отмены 
либо серьезной корректировки.

Координационный 
Совет АРО «Российский 
Союз за здоровое раз-
витие детей» иниции-
ровал в Алтайском крае 
сбор подписей за отстав-
ку министра образова-
ния и науки РФ Дмитрия 
Ливанова. Причиной 
тому послужила новая 
школьная программа 
по литературе, которая 
уже вызвала возмуще-
ние среди педагогов и 
простых граждан.

По мнению председате-
ля организации Евгении 
Морозовой, авторы про-
граммы, видимо, реши-
ли, что в программе уж 
очень много классиков, и 
заменили их на литерато-
ров второй половины XX 
века – Улицкую, Аксенова, 
Рытхэу, Гладилина, Пеле-
вина, Маканина и других. 
«Не буду давать оценку 
творчеству каждого из них, 
у каждого читателя свой 
вкус, – комментирует Мо-
розова. – Но совершенно 
очевиден факт неравно-
значности замены. А в от-
дельных случаях творче-
ство новых «классиков» 
откровенно вредоносно 
для неокрепших подрост-
ковых умов и душ. Детей 
хотят «накормить» непри-
крытой правдой жизни, 
наполненной ненорматив-
ной лексикой, описанием 
откровенных интимных 
сцен, насилия? Видимо, ав-
торы программы посчита-
ли, что современным детям 
мало нашего телевидения и 
Интернета. Поэтому очень 
важно, чтобы реакция не 
просто была, а была взве-
шенной, доказательной и 
активной».

Быть может, по традиции, 
нам вбросили худший вари-
ант программы (помните, 
как было с обязательными 
предметами физической 
культурой, ОБЖ, историей 
в мире по новым ФГОСам?), 
чтобы посмотреть на реак-
цию, далее будут «совершен-
ствовать». В поддержку этой 

версии говорит и тот факт, 
что сам разработчик про-
граммы Борис Ланин уже 
открестился от предлагае-
мого варианта Программы, 
сославшись, что… не читал 
его до конца!

23 января на пленар-
ном заседании Госдумы по 
этой проблеме выступил 
лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 
Миронов, подчеркнув, что 
выступает не как пред-
ставитель политической 
партии, а с общеграждан-
ской позиции. Он привел 

очень меткую цитату из 
Достоевского: «Сапоги 
выше Пушкина», так гово-
рили герои романа «Бесы», 
утилитарно подходя к во-
просу о соотношении ли-
тературы, словесности и 
жизненных потребностей. 
Как же без сапог выйти на 
улицу? А Пушкин и сло-
весность – это все можно 
послать куда подальше».

Поставить подпись под 
требованием за отставку 
министра, проводящего 
откровенно вредитель-
скую политику, можно в 

региональном отделении 
партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ по адресу: 
Барнаул, ул. Деповская, 7, 
офис А1-113. Голосование 
доступно и в интернете по 
адресу https://mypetition.
ru/petition/182. Также под-
держать инициативу мож-
но, позвонив по телефону 
(385-2) 500-258 или отпра-
вив копию подписного ли-
ста на электронную почту 
morozova-evgenia@mail.ru. 

Сбор подписей прод-
лится до 20 марта 2013 
года.

Уважаемые жители Алтайского края!
По заказу Министерства образования и науки РФ Российская академия образо-

вания разработала «Примерную программу среднего и полного общего образования. 
Русский язык и литература для 10–11 классов». Эта программа связана с новыми 
Федеральными образовательными стандартами средней школы (реализация с 1 
сентября 2013 года в «пилотных» школах, с 2020 года – во всех школах России).

Из программы для изучения в старших классах исключены следующие авторы 
и их произведения: А. Куприн, Н. Лесков, А. Толстой, В. Астафьев, А. Вампилов, 
Н. Рубцов, Б. Ахмадулина, В. Высоцкий, Б. Окуджава, С. Довлатов, В. Конецкий. 
«Тихий Дон» Шолохова будет изучаться по отдельным главам, не будут из-
учаться вообще «Медный всадник» Пушкина, «Петербургские повести», «Тарас 
Бульба», «Мертвые души» Гоголя, «Дама с собачкой», «Человек в футляре» Чехова 
и другие произведения.

Безобразен сам факт вычеркивания классиков из программной литературы, 
еще безобразнее и страшнее тот факт, кто в программу вписан вместо них – 
современные авторы, модные в московской тусовке Пелевин, Маканин, Улицкая, 
совсем не известный литератор АсарЭппель и другие, всего 16.

В работах Пелевина, Маканина, Эппеля встречается ненормативная лекси-
ка, описывается наркотический опыт, порнографические сцены, гомосексуаль-
ные отношения.

Кого хотят сделать из наших детей?! Наша страна давно потеряла ста-
тус читающей страны, на детей выплескивается огромное количество грязной 
агрессивной информации, все больше утрачиваются морально-нравственные 
ценности, все более слабым становится семейное воспитание. Президент Пу-
тин в Послании Федеральному Собранию отмечал, что наблюдается «дефицит 
духовных скреп в обществе». Классическая литература – это вечная ценность. 
Академик Д.С. Лихачёв говорил: «Наша великая литература – это совесть обще-
ства и его душа». Новая программа по литературе – это образец невежества и 
непрофессионализма ее создателей и заказчиков. Может ли она укрепить тот 
самый духовный скреп, о котором говорил Президент?

АРО ООД «Российский Союз за здоровое развитие детей» объявляет сбор 
подписей за отмену предложенной редакции «Примерной программы среднего и 
полного общего образования. Русский язык и литература для 10-11 классов», за 
отставку министра образования и науки Д. Ливанова.

Призываем вас присоединить свой голос в защиту нашей русской литерату-
ры, гуманитарных знаний наших детей. Министерство образования и науки 
давно стало министерством ликвидации образования, его истребителем.

Мы требуем отставки министра образования и науки Дмитрия Ливанова, 
рьяного продолжателя дела Фурсенко, направленного на разрушение российского 
образования! Собранные подписи будут переданы Президенту РФ, Председателю 
Правительства РФ, в Министерство образования.

Не оставайтесь равнодушными, проявите гражданскую позицию, Присоеди-
няйтесь к нашему протесту!

Координационный Совет Алтайского регионального отделения Общероссий-
ского общественного движения «Российский Союз за здоровое развитие детей

Ни для кого не секрет, что здоровье нынеш-
него подрастающего поколения находится в 
плачевном состоянии. Специалисты утверж-
дают, что это результат плохой экологии, низ-
кого качества воды, несбалансированного 
питания, гиподинамии и т.д. Мало кто при-
нимает во внимание тот факт, что сами усло-
вия обучения в школе пагубно влияют на не-
окрепший детский организм. 

Ученые уже давно определились, что входит 
в букет «школьных болезней»,– это заболева-
ния позвоночника, глаз, нервно-психической 
сферы. Существующие в школьной практике 
традиционные мероприятия по здоровьесбе-
режению не приносят ощутимых результатов и 
кардинального улучшения или хотя бы стаби-
лизации состояния здоровья детей. 

Но разорвать этот порочный круг некото-
рым школам и учителям все-таки удается. Бо-
лее трех тысяч школ России начали обучение 
детей по методике профессора Владимира Ба-
зарного. Суть ее состоит в том, чтобы неусидчи-
вость или, как говорится, гиперактивность де-
тей использовать на благо ребенку, его учебе. 
Урок наполняется движением, которое помога-
ет детям легче переносить школьные нагрузки. 
Как говорят сами учителя, перестроивших свою 
работу во благо детей, эта методика не требует 
серьезных затрат, но дает отличный результат. 

В Алтайском крае еще в 2007 году возникло 
сообщество педагогов, родителей, обществен-
ников и специалистов, продвигающих в школь-
ную практику программу «Массовая первичная 
профилактика школьных форм патологий, или 
Развивающие здоровье принципы конструи-
рования учебно-познавательного процесса в 
детских садах и школах». Ежегодные встречи 
на конференциях «Здоровое развитие детей» 
помогают педагогам освоить методики Базар-
ного и обменяться опытом, а родителям – по-
нять, что поможет сохранить здоровье их детей 
в школе.

16 марта 2013 года состоится VI краевая 
конференция «Здоровое развитие детей». 
Она по традиции пройдет в конференц-зале 
издательского дома «Алтапресс» (ул. Коро-
ленко, 107, 3 этаж). Начало в 11 часов. 

Приглашаем педагогов и родителей к уча-
стию в конференции. Заявку на участие вы 
можете направить на электронный адрес 
morozova-evgenia@mail.ru или по телефону 
(385-2) 500-258. 

Мы должны сохранить здоровье детей в 
школах!

НОВАЯ АТАКА НА РЫБОЛОВОВ
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вся правда о лекарствах-2
В прошлом номере газеты 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Ал-
тайский край» мы поднимали 
тему пользы разрекламиро-
ванных препаратов для ле-
чения простуды, а также пре-
паратов-двойников, которые 
не уступают новомодным ле-
карствам в терапевтической 
эффективности, однако стоят 
в разы дешевле. Сегодня мы 
продолжаем развенчивать 
популярные фармакологиче-
ские мифы во имя сбереже-
ния ваших денег. Однако на-
поминаем, что качественное 
и эффективное лечение мо-
жет назначить только врач!

 

Линекс

Пробиотик, используется 
при дисбактериозе
Производитель: Sandoz
Продано*: 9 млн упаковок 
на сумму 2,6 млрд руб.

Препарат создан на основе 
бифидобактерий, лактобацилл 
и энтерококков и предназначен 
для улучшения флоры кишеч-
ника, пострадавшей от приема 
антигистаминных препаратов 
и антибиотиков. Однако в силу 
производственных особенно-
стей эффективность препарата 
стремится к нулю. По заверени-
ям производителей, в одной кап-
суле линекса содержится 1,2*107 
живых, но высушенных вакуум-
ным способом молочнокислых 
бактерий. Во-первых, само это 
число не столь уж велико – со-
поставимое количество бакте-
рий можно получить, потребляя 
ежедневную норму обычных 
кисломолочных продуктов (0,5-
1 литр). Во-вторых, при блисти-
ровании порядка 99 процентов 
бактерий, вероятно, гибнет. На-
конец, сопоставительный анализ 
сухих и жидких пробиотиков по-
казывает, что в первых бактерии 
чрезвычайно пассивны, поэтому 
даже те из них, которым удалось 
пережить блистирование, прак-
тически никогда не успевают 
оказывать положительное воз-

действие на иммунную систему 
человека. В России популярность 
пробиотиков беспрецедентна, 
поскольку производители уме-
ло поддерживают причудливую 
идею «дисбактериоза» – состоя-
ния якобы нарушенной микро-
флоры кишечника, которое яко-
бы лечится пробиотиками.

МезиМ-форте

Пищеварительное сред-
ство, призванное воспол-
нять дефицит ферментов 
поджелудочной железы
Производитель: 
Berlin-Chemie
Продано: 24,2 млн упако-
вок на сумму 2,4 млрд руб.

Препарат создан на основе 
панкреатина из поджелудочной 
железы свиней, который должен 
компенсировать недостаточ-
ность внешнесекреторной функ-
ции поджелудочной железы и 
улучшать переваривание пищи 
в кишечнике (впрочем, с этой 
миссией успешно справляется 
дешевый аналог – панкреатин 
(подробнее смотрите таблицу). 
По заявлениям производите-
лей, мезим-форте производится 
в блистерах, оболочка которых 
защищает чувствительные к 
желудочному соку ферменты и 
растворяется только в щелочной 
среде тонкого кишечника, где и 
освобождает ферменты, облегча-
ющие переваривание углеводов, 
жиров и белков. Однако в 2009 
году президент Объединения 
организаций работодателей ме-
дицинской и микробиологиче-
ской промышленности Украины 
Валерий Печаев заявил, что ис-
следование препарата, показало 
его полную неэффективность: 
в мезим-форте отсутствует ки-
шечно-растворимая оболочка, 
из-за чего ферменты раство-
ряются кислотой еще в желудке 
и не дают никакого эффекта. 
Представители компании Berlin-
Chemie не стали опровергать или 

подтверждать этот факт. Экс-
перты объясняют популярность 
мезима-форте по сравнению с 
аналогами массированной ре-
кламной кампанией. При этом 
знаменитый слоган «для желудка 
незаменим» имеет мало отно-
шения к реальности, поскольку 
если мезим-форте и работает, то 
не в желудке, а в кишечнике.

ваЛокордин / корваЛоЛ

Седативное средство, ис-
пользуется при сердечной 
недостаточности
Производитель: Krewel 
Meuselbach / «Фармак»
Продано: валокордина – 
8,4 млн упаковок, корвало-
ла – 72,6 млн упаковок на 
сумму 867,4 млн и 830 млн 
руб. соответственно

Препарат валокордин, обла-
дающий снотворным, сосудо-
расширяющим, седативным и 
спазмолитическим действием, 
был разработан в 1963 году в 
Германии, а корвалол – почти 
полный советский аналог. По-
мимо прочего эти «народные 
средства от всех сердечных бо-
лезней» содержат психотропные 
компоненты – этиловый эфир 

а-бромизовалериановой кис-
лоты (около 3 процентов) и фе-
нобарбитал (1,12 процента)  – и 
потому совершенно неизвестны 
за пределами Восточной Евро-
пы, а в США и вовсе запрещены 
к ввозу. По словам профессора 
Василия Власова, «эти препа-
раты зарегистрированы в каче-
стве сердечного средства, но от 
сердца они не лечат. История 
создания валокордина отсылает 
к тем временам, когда все болез-
ни модно было лечить сном. На 
деле оба препарата обладают ис-
ключительно седативным дей-
ствием, которое крайне приятно 
для пожилых людей, особенно 
женщин, стесняющихся выпить 
рюмку водки за обедом. Лечеб-
ный эффект препаратов никаки-
ми клиническими исследования-
ми не доказан». 

ноотропиЛ

Ноотропный препарат, 
используется для улучше-
ния обменных процессов, 
происходящих в коре 
головного мозга
Производитель: 
UCB Pharma
Продано 1,3 млн упаковок 
на сумму 387,4 млн руб.

Активное вещество ноотро-
пила – пирацетам – является 
основой порядка 20 аналогич-
ных препаратов на российском 
рынке, например пиратропила, 
луцетама и ряда лекарств, в на-
звании которых присутствует 
само слово «пирацетам». Это ве-
щество довольно широко приме-
няется в неврологической, пси-
хиатрической и наркологической 
практике. В базе данных Medline 
указаны публикации 1990-х го-
дов о клинических исследова-
ниях, согласно которым пираце-
там умеренно эффективен при 
восстановлении пациента после 
инсульта, а также в лечении де-
менции и дислексии. Однако ре-
зультаты рандомизированного 
многоцентрового исследования 
PASS (Piracetam in Acute Stroke 
Study) 2001 года показали отсут-
ствие эффективности пираце-
тама в лечении острого ишеми-
ческого инсульта. Информация 
об улучшении работы коры го-
ловного мозга у здоровых людей 
после приема пирацетама также 
отсутствует. 

* Здесь и далее – данные за 1-е 
полугодие 2010 года по информа-

ции журнала Esquire.

найди отЛичия 
Наименование Цена, 

руб.
Действующее 
вещество Показание к применению

Ломилан 10мг N10 148 лоратадин Аллергический ринит; псевдоаллергические реакции; аллергические 
реакции на укусы насекомыхЛорагексал 10мг N10 48

Мезим 4200ЕД  N80 222
панкреатин

Заместительная терапия при внешнесекреторной недостаточности 
поджелудочной железы: хронический панкреатит; нарушение усвое-
ния пищи; для улучшения переваривания пищи у лиц с нормальной 
функцией ЖКТ в случае погрешностей в питании

Панкреатин 3500ЕД  N60 29

Но-шпа 40мг N60 217 дротаверин Профилактика и лечение: спазм гладких мышц внутренних органов; 
альгодисменорея, угрожающие преждевременные родыДротаверин 40мг N50 24

Нурофен 200мг N24 108
ибупрофен

Болевой синдром: миалгия, артрит, радикулит, мигрень, головная 
(в т.ч. при менструальном синдроме) и зубная боль; посттравмати-
ческий и послеоперационный болевой синдром, сопровождающийся 
воспалением

Ибупрофен 200мг N20 14

Панадол N12 57
парацетамол Лихорадочный синдром на фоне инфекционных заболеваний; болевой 

синдромПарацетамол N10 3

препараты, испоЛьзуеМые дЛя Лечения простудных забоЛеваний, и двойники

секреты попуЛярных Медпрепаратов

Приближается дачный сезон, начинающийся для большинства садоводов с 
покупки семян. Которая далеко не всегда оказывается удачной: мошенников 
на этом рынке пруд пруди. Ведь деньги здесь крутятся большие – не менее 10 
миллиардов рублей в год, а поймать за руку недобросовестных продавцов 
сложно. Ведь люди понимают, что их обманули, как правило, лишь через не-
сколько месяцев, когда вместо изображенного на пакетике чудо-растения вы-
растает неизвестно что. По данным экспертов, на российском рынке более 40% 
семян не соответствует ГОСТам. При этом 25–30 процентов – откровенная под-
делка и еще процентов 15–20 – просроченная продукция. Чаще всего фальси-
фицируют семена огурцов, томатов, кабачков, баклажанов и сладкого перца. 
То есть именно тех культур, семена которых пользуются особым спросом.

Как обезопасить себя от обидного 
обмана?

Внимательно посмотрите на па-
кет с семенами. На нем должна быть 
помещена следующая информация: 
наименование, адрес и телефон орга-
низации  – продавца семян; название 
культуры, сорта, гибрида, обозначение 
стандарта на сортовые и посевные ка-

чества; номер партии; масса (в грам-
мах) или количество семян в пакетике; 
срок реализации.

Если срок годности и номер пар-
тии отпечатаны в типографии, значит, 
есть вероятность, что вас обманывают. 
Ведь невозможно заранее предсказать, 
когда именно произойдет фасовка и 
какая партия семян попадет в данные 

пакеты. Такая информация досто-
верна, только если ее наносят после 
упаковки товара. В заранее пропеча-
танные пакеты, как правило, семена 
фасуют фирмы-однодневки, не имею-
щие специального оборудования, по-
этому вся информация наносится на 
пакет сразу, в типографии.

Удлинение сроков реализации сверх 
установленных – тоже обычное дело. 
Приказом министра сельского хозяй-
ства и продовольствия Российской Фе-
дерации с 1 июня 2000 года установлен 
срок реализации семян в бумажных 
одинарных пакетиках до конца года, 
следующего за годом упаковки. Для се-
мян в двойной упаковке с применени-
ем воздухонепроницаемых материалов 
(фольги, полиэтиленовой пленки) – на 
год дольше. Например, для всех семян, 
упакованных в прошлом (2012) году в 
простые пакетики, срок реализации – 
до конца 2013 года; для упакованных в 
двойные пакетики – до конца 2014-го. 
Таким образом, этой весной ни на од-

ном пакете с семенами не должно быть 
более позднего срока реализации!

Между тем уже сейчас вы можете 
встретить в продаже простые пакеты 
со сроком реализации до 2015 или даже 
2016 года! Думаете, это какие-то особен-
ные семена? Совсем наоборот. Просто 
фирмы грубо нарушают существующие 
правила и обманывают покупателей. 
Причем чаще всего сроки удлиняют те, 
у кого товар залеживается.

Второй этап контроля качества се-
мян – после вскрытия пакетика дома. 
Здесь поможет старый народный спо-
соб – семена нужно бросить в чашку 
с водой. При этом труха и пустышки 
всплывут. Для крупных семян (на-
пример фасоли или гороха) годится 
и метод визуального контроля. Про-
стой осмотр позволяет увидеть по-
вреждения кожуры, плесень, подо-
зрительные пятна.

Надеемся, наши советы помогут вам 
выбрать правильные семена и полу-
чить хороший урожай. Удачи!

сеМеНа БеЗ оБМаНа
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***

С трамплинов в Сочи некоторые чиновники 
запрыгнули на высочайший уровень благосо-

стояния.
***

Взрывная волна от челябинского метеорита 
была настолько большой, что докатилась до 

Сочи, где, по данным чиновников, разрушила 
пять стадионов, три ледовых дворца и восемь 
гостиниц. «Олимпстрой» срочно требует 900 

миллиардов для их восстановления. 
***

Папа Римский отрекся от престола. Пред-
стоят выборы нового Папы, на которые срочно 
выехал Чуров. Совершенно не ясно, кого теперь 

изберут – Путина или Медведева?
***

– Господин мэр, мне кажется, что с ценами на 
воду вы немножко перегнули.

– С чего вы взяли?
– Люди во дворах колодцы роют.

***
Один точный удар в челюсть заменяет 3 часа 

воспитательной беседы.
***

Ох, уж наши дороги... сел за руль и... поскакал...

***
Мы выбираем – нас обирают, как это часто, 

блин, совпадает!
***

Премьер-министр – журналисту: 
– Ведем непримиримую борьбу с казнокрад-

ством. Вот, например, сегодня узнали, что один 
из министров опять украл 100 миллионов. 

– Ну и? 
– Наказали – я лично отвесил ему увесистый 
щелбан прямо на заседании правительства! 

– Это за 100 миллионов из бюджета? 
– Понимаете, тут главное – неотвратимость 

наказания!

Улыбнемся?
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ЗАНИМАТЕЛЬНАЯ 
СНЕГОУБОРОЧНАЯ 
АРИФМЕТИКА

СКОЛЬКО СТОИТ 
ОЛИМПИАДА? 

В этом году краевой центр буквально задыхается от 
снега. Узкие нечищеные дороги с глубокими снежными 
колеями провоцируют пробки и заторы, аварии. Од-
нако раздражает не только это, но и бодрые рапорты 
властей о том, что «ситуация под контролем». Нам рас-
сказывают о десятках миллионов потраченных рублей, 
сотнях единиц работающей техники. Правда, все эти 
рапорты почему-то очень отличаются от реальной кар-
тины. Для того чтобы развеять этот морок, наведенный 
профессиональной пропагандистской машиной, нужно 
обратиться к сухим цифрам.

Итак, давайте считать. В 
Барнауле 780 улиц, 11 про-
спектов, четыре тракта, 126 
переулков и проездов. Их 
общая длина – около 700 
км. При этом нужно пом-
нить, что дороги у нас двух-
четырех-шестиполосные, 
соответственно для того, 
чтобы узнать общую протя-
женность полос для чистки, 
эту цифру нужно умножить 
на три. Получаем 2100 ки-
лометров. Сколько нужно 
техники для того, чтобы чи-
стить эти километры? Для 
этого обратимся к откры-
тым данным о производи-
тельности снегоуборочной 
техники. Рабочая скорость 
грейдера при перемеще-
нии грунта – 4–4,5 км/ч. С 
учетом затраты времени 
на маневрирование, обе-
денный перерыв и другие 
вынужденные остановки 
за полный рабочий день 
грейдер может очистить 20 
км дороги. Но грейдер при-
меняется там, где снег сле-
жался. Если же не доводить 
до этого состояния, то для 
уборки достаточно обыч-
ного трактора с навесным 
снегоуборочным оборудо-
ванием. Его скорость ра-
боты – 20–25 км/ч. То есть 
один трактор за рабочий 
день может убрать 100 км 
дороги. Соответственно для 
того, чтобы поддерживать 

все 2100 км барнаульских 
дорог в нормальном состо-
янии, нужно, чтобы на них 
работал 21 трактор.

А ведь есть еще так на-
зываемая патрульная сне-
гоочистка магистралей. Это 
когда грузовые автомобили 
со специальным оборудова-
нием на скорости 60–70 км/ч 
удаляют свежевыпавший 
снег и отложения высотой 
до 35 см и отбрасывает его 
с трассы в сторону до 10 ме-
тров. В городе, естественно, 
скорость таких автомоби-
лей будет ниже, допустим, 
30 км/ч (хотя ночью можно 
работать и в два раза бы-
стрей). Значит, за пять часов 
работы один такой автомо-
биль может очистить 150 км 
дороги. Соответственно для 
всего города нужно 15 таких 
автомобилей.

Подводим итог: для того 
чтобы держать ВСЕ дороги 
города полностью ОЧИ-
ЩЕННЫМИ, нужно, чтобы 
на них работали 20 трак-
торов, 15 автомобилей, 10 
грейдеров. Итого 45 еди-
ниц техники. Эксплуатация 
каждой из них обходится в 
среднем 5000 рублей в день. 
Получаем 225 000 рублей 
в день. Хочу подчеркнуть, 
вся эта техника должна ра-
ботать не каждый день, а в 
период снегопадов. То есть 
не более чем 50 дней за се-

зон. Конечная цифра – 11,25 
млн руб. нужно потратить 
на полную очистку дорог 
Барнаула от снега.

Теперь обратимся к офи-
циальному документу – от-
вету администрации го-
рода на запрос фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в АКЗС о количестве 
средств, выделяемых на 
очистку улиц города от сне-
га. На текущее содержание 
дорог Барнаула, в том числе 
на вывоз снега, в 2012 году 
было выделено 179 млн 
руб., в 2013-м – 189 млн. 
руб. То есть в среднем по 15 
млн руб. на месяц. Следова-
тельно, на зимние месяцы 
приходится сумма мини-
мум в 75 млн руб. Хотя на 
самом деле уборка и вывоз 
снега составляет не менее 
половины всех расходов на 
содержание дорог. Но мы не 
будем выяснять конкрет-
ную цифру, тем более что 
она усиленно скрывается 
чиновниками. Будем исхо-
дить из цифры в 75 милли-
онов. Потратив только 11 
из них, мы можем добиться 
полного отсутствия снега 
на ВСЕХ улицах Барнаула. 
Соответственно на вывоз 
снега и посыпку песчано-
соляной смеси остается ми-
нимум 64 млн руб. 

Кажется, теперь я на-
чинаю понимать, почему 
«администрация» Барнау-
ла так нервно реагирует на 
вопрос, который написали 
молодые справедливороссы 
на одном из своих плакатов: 
«Кто украл деньги на уборку 
снега?».

Другие материалы 
можно прочитать в блоге 

Владислава Вакаева – 
http://cdelat.ru/blogs/

За год до старта Олимпиады в Сочи уже стало ясно, что это 
будет самое дорогое мероприятие в истории. Так, в отчетах, ко-
торые были розданы участникам заседания государственной 
комиссии по подготовке зимних Олимпийских игр в Сочи, была 
указана цифра в 1,5 триллиона рублей. Она будет потрачена на 
создание необходимой инфраструктуры. 

Тут же нашлись специалисты, которые посчитали, сколько на эти 
деньги можно купить и построить. 

Итак, если пустить деньги от сочинской Олимпиады на развитие 
спорта в России, можно получить следующее: 

«В каждом из 1100 российских городов страны построить по ново-
му бассейну, стадиону, ледовому дворцу и физкультурно-оздорови-
тельному комплексу. Каждому мальчику/юноше в возрасте 5–25 лет, 
проживающему в России, подарить футбольный мяч, баскетбольный 
мяч, хоккейные коньки и ролики. Каждой девочке/девушке в возрасте 
5–25 лет подарить волейбольный мяч, фигурные коньки и ролики»

Кроме этого, затем «АБСОЛЮТНО КАЖДОМУ жителю страны 
можно было бы еще подарить скакалку с электронным счетчиком». 
«И еще осталось бы около 20 млрд рублей!».
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ПО КОМПЛЕКТУ КАЖДОМУ МАЛЬЧИКУ/
ЮНОШЕ В ВОЗРАСТЕ 5–25 ЛЕТ

ПО КОМПЛЕКТУ КАЖДОЙ ДЕВОЧКЕ/
ДЕВУШКЕ В ВОЗРАСТЕ 5–25 ЛЕТ
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